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持續進修是社會大趨勢，專業人士更要考取

特定資格，以保持競爭力。他們經常遇到兩項難

題：一是專業資格準則嚴謹，考取不易；二是

大多數人另有正職，要在百忙中抽空溫習，少一

分毅力也不行。今期訪問的兩位「過來人」馮

嘉然與張詠嘉，分別在去年6月 ACCA專業會

計考試中獲取港區的金、銀獎佳績，她們的經

驗，想必能為一眾「準考生」帶來啟示。

過來人啟示錄
專訪 ACCA專業會計考試香港區金銀獎得主

馮嘉然（Candy）現職保險公司的亞洲區投

資部經理，張詠嘉（Cynthia）則於對沖基金公

司負責會計職務。兩人工作性質不同，但同樣揀

選考取 ACCA專業會計考試。

Q：請介紹入行經過，當初為何選擇這行業？

Candy：大學時我修讀工商管理，畢業後於港

鐵公司（MTR）任職，工作涉及會計及財務領

域。選擇那工作是希望學以致用。

Cynthia：我在加拿大唸商科，主修會計及市場

學，這兩種工作我也嘗試過，還是覺得會計適合

自己多一點，回港後便一心尋找會計工作。

馮嘉然 (Candy) (左 ) 與張詠嘉 (Cynthia) (右 ) 認為，考取專業會計資格，並不意味必須從事會計工作，皆因會計知識的應用領域廣闊。
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Q：為何投考 ACCA專業會計考試？這對你的

工作有何幫助？

Candy：在MTR任職期間，適逢推行新會計準

則，影響入帳事宜。由於工作上需與負責會計和

核數的同事溝通，自覺有必要增強相關知識，

因此決定考取會計專業資格。比較過後，覺得

ACCA的模式靈活，較適合自己。

Cynthia：雖然大學時修讀過會計科目，但要晉

身專業之列，有必要正式取得會計資格。ACCA

是國際認可的會計專業資格，對個人發展大有幫

助。

Q：在考取專業資格的過程中，有否遇到什麼困

難？後來如何克服？

Candy：主要尋求身邊曾考會計專業試的同事

和朋友協助，有不明白的地方就虛心請教。

Cynthia：在決定報考的初期，我任職公司的工

作頗為繁重，以致根本沒有足夠時間去上課及溫

習。考慮到專業資格的重要性，因此決定轉職。

後來從事審計工作，雖然一樣繁忙，但時間較彈

性。這樣才能兼顧工作與考試。

Candy：我也有同樣經驗，在進修期間，也試

過轉職，因為若工作過於忙碌，確會影響進修，

這時候便要取捨。

Q：既要工作，又要應付考試，你們如何應付箇

中壓力？有何應考心得？

Candy：我傾向按步就班，逐科讀，以便能真

正吸收裡面的知識。另外，時間管理是成功關

鍵，必須訂立一個清晰的時間表，按計劃來學

習，並騰出一些緩衝區，讓自己放鬆，也要預留

休閑活動的時間。有時考試前一周更會請假來準

備考試。

Cynthia：我也同樣犧牲了不少假期（笑），這

樣有助擺脫工作的影響，可專心備考。我認為

ACCA的考試著重理解，不是死記後搬字過紙就

可應付，因此必須讓頭腦保持清晰。另外，一旦

決定報考就不要輕言放棄，應一鼓作氣去完成，

不要拖延。如果需要上課，最好盡早去報讀。我

喜歡在平日晚上上課，預留周末、周日來溫習及

調劑。

Q：你們現時的工作性質是怎樣的？考取專業資

格後對你們有何幫助？

Candy：日常負責為投資組合制定策略及資產

配置等工作，雖然無需親自處理會計事務，但擁

有這方面的專業知識，有助與相關部門的同事交

流，了解彼此的出發點，對工作大有助益。

Cynthia：身為對沖基金公司內的會計師，工作

自然與會計有直接關係。ACCA的訓練能擴闊知

識層面，更深入了解不同範疇的細節，最重要是

改變你的思維。

Q：你們還有沒有其他進修目標？

Candy：可能修讀一些法律上的知識，或報讀

MBA課程。

Cynthia：視乎工作崗位上的需要，或修讀財務

相關的專業資格。

Q：對於有志投考此專業試的「後輩」，你有何

建議或寄語？

Candy：要有遇到障礙的心理準備，用毅力克

服困難。經常提醒自己當初為何決定要考，認清

並朝著目標努力。

Cynthia：讀的時候難免感到辛苦，但那是值得

的。況且雖然過程艱巨，但那只佔人生中很短的

比例，決定做便不要放棄。

Nathan Wong

記者

兩人都表示，ACCA的訓練能改變個人的思維。
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